

Renuncia seremi tras afirmar que el país es una “taza de leche”

Autoridades de la zona cuestionaron los dichos de Jorge Cáceres, quien anoche dejó la cartera de Energía en la región.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.d

Autoridades del Biobío cuestionaron los dichos del seremi de Energía, Jorge Cáceres, quien señaló en un encuentro de Irade que “el país es una taza de leche” en materia de seguridad. Las críticas desatadas tras sus declaraciones terminaron derivando anoche en su renuncia al cargo en la región del Biobío.

Las expresiones del hasta ayer seremi fueron parte de una reflexión en el evento “Agenda Económica 2025”, donde se refirió al estado de la seguridad en Chile tras el atentado a la central hidroeléctrica Rucalhue ocurrida el domingo en Santa Bárbara. “Estoy de acuerdo que lo que ha sucedido esta semana es grave, es grave, sin duda –manifestó–, pero si ustedes lo analizan desde el punto de vista nacional e internacional, el país es una taza de leche. Yo camino a las dos o tres de la mañana sin ningún problema”, dijo Cáceres.

Sus declaraciones levantaron una serie de críticas y, en el Biobío, el senador Gastón Saavedra dijo que “lo que acaba de ocurrir en la región (en relación al atentado) es inaceptable y ninguna autoridad de este Gobierno puede calificar esto como una cuestión menor”.

“Creo que es un acto terrorista y demencial por parte de aquellos que quemaron 50 camiones y afectó las relaciones comerciales con China. Por lo tanto, creo que las declaraciones del seremi de Energía no son las más apropiadas ni adecuadas. La autori-



SEREMI DE ENERGÍA, JORGE CÁCERES INTERVIENE DURANTE EVENTO ORGANIZADO POR IRADE.

dad superior debiera estudiarlas y analizarlas en su mérito”, agregó Saavedra.

A su vez, el senador Enrique van Rysselberghe marcó que los dichos de Cáceres “son inaceptables, particularmente para los vecinos de Santa Bárbara, que vivieron el atentado incendiario más grande de los últimos años en la macrozona sur”.

“Por ello estimo necesario que el Gobierno tome una nítida y única definición sobre el tema de la seguridad y que todos sus representantes tengan el mismo discurso claro y conciso, de modo tal que aquellas autoridades oficiales del Gobierno que no estén de acuerdo con esa posición sean cesadas en sus cargos”, sostuvo.

“Absolutamente desconectado de la realidad”, comentó por su parte el gobernador regional Sergio Giacaman. “Si el ministro de Seguridad no fue capaz de estar presente, qué esperamos del seremi de Energía. La verdad es

que me parece absolutamente desconectado de la realidad. Tenemos gente asesinateda y baleada durante el día. No sé en qué ciudad vive el seremi”, dijo Giacaman, afirmando que “esperaría mayor consistencia del Gobierno para afrontar los problemas de seguridad que vive la región y el país”.

GOBIERNO

El delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco, se refirió a la reacción negativa que tuvieron los dichos del seremi de Energía. Indicó que “la mirada que tiene el Gobierno es muy clara. Respecto a los hechos de violencia que ocurren en la región, se toman medidas inmediatas porque es una prioridad (...). Queremos que la cifra de delitos llegue a cero”.

Consultado sobre si piensa que el país es una “taza de leche”, como dijo Cáceres, el delegado dijo que “no la comparto. Lo que creo es que el país ha tenido aumentos muy im-

portantes en materia de seguridad, por ejemplo, desde la inversión que se ha entregado a las policías y a lo que se ha desplegado a lo largo del país. En hechos de alta connotación social tenemos una disminución de un 9% en lo que va de 2025 y hace un año que no teníamos un hecho de violencia en la provincia del Biobío”.

Finalmente, anoche se confirmó la salida de Jorge Cáceres de la cartera de Energía en la región, luego de que presentara durante la jornada su renuncia al cargo que había asumido hace poco menos de cuatro meses, el 26 de diciembre pasado.

Fuentes de la Delegación Presidencial del Biobío indicaron que el Gobierno aceptó la renuncia del secretario regional ministerial de Energía Jorge Cáceres Méndez. Asimismo, añadieron que, de manera interina, asumirá el secretario regional de Medio Ambiente, Pablo Pinto Valenzuela. ☺